
令和 3年度 第 1 回摂津市民図書館等協議会 要点録 

日時：令和 3年 6 月 23 日（火） 

14 時 00 分～15 時 30分 

場所：摂津市民図書館 ３階大会議室 

                                              

出席委員： 7名 

欠席委員： ３名 

事 務 局： 4名 

 

案件 1. モニタリング評価結果報告（令和 2 年度第 4 四半期）及び令和 2年度総合 

2. その他 

 

（1）モニタリング評価結果報告（令和 2 年度第 4 四半期及び令和 2年度総合）について 

(事務局)  ― モニタリング評価結果（令和 2 年度第 4 四半期及び令和 2年度総

合）について説明 ― 

モニタリング評価自由記載欄の意見について 

(事務局) 〇No8「3 月の朗読会への申込者の偏りについて次回からどのような取

組をされますか」について。 

⇒次回からは、広報を見た人とチラシを見た人で申込の時期に差がない

ようにする。 

(事務局) 〇No11「夏休みなど長期休みに小学生等を車やバス等で送迎すること

を検討できないか」について。 

⇒小学校において、子ども同士で校区外へ外出しないように指導して

いること、安全・安心の確保が難しいこと、及び費用面等で課題が多

く、現状では導入は困難と考える。本を身近に感じていただける「き

っかけ作り」に関する他の事業の検証・見直しを行いながら、新たな

取り組みについて検討していく。 

(事務局) 〇No17「図書館の西側（正雀から別府に向かう歩道、電話ボックス近

く）の歩道の所にポールが２本立っています。以前は閉館中だけだっ

たと思うのですが、日中ずっと立っているのはなぜですか」について。 

⇒国道側から直接図書館の敷地内に入ってくる車があり危ないと近隣

住民の方から申し出があり、設置することとなりました。 

(委 員) 委員個人のご意見に対する回答について何かご意見・ご質問はないか。 

(委 員) 〇No17 のポール２本の話は、以前から閉館中にチェーンを張っていた

ポールが常に立っていたかという意味で質問をした。新しく府道側に

ポールが設置されたことは知らなかった。 

(委 員) 〇No9「令和 2 年度第 4 四半期に限らず、コロナと共の業務になって



以降、利用者数、貸出冊数、インターネット予約の利用などで大きな

変化や新しい流れがありましたら教えてください」について。 

⇒ご自宅で近いところで本を受け取ってとあるが、別府コミセンで受け

取ることはできないか。 

(事務局) 今のところ計画はないが、今後の検討項目にする。 

（2）その他  

(委 員) その他について何かご意見・ご質問はないか。 

(委 員) モニタリング評価項目に『高齢者、障害者、外国人への対応』とあるが、外国

人は来ているのか。評価する際に評価が難しいように感じた。 

(事務局) 中国、ベトナムの方が来ていることは把握している。昨年度に、アジア圏を中

心に外国語の絵本を購入したことで絵本を借りにいらっしゃったり、日本語勉

強のため来ている方がいる。図書館の利用案内を国際交流協会に協力をい

ただきながら作成する等、外国人の方にも利用しやすい環境づくりを検討す

る。 

(委 員) 学校の教育研究会学校図書館部の、夏の読書感想文コンクールで昨年、市

民図書館長賞を設けることができた。残念ながら式典はできず、学校を通し

て子どもに賞を渡した。今年も賞を設ける予定であり、これからも学校と市民

図書館との連携の取り組みを進めていきたい。 

(委 員) 小学校では校区外に自由に出歩きなさいと指導がしにくい面がある。不審者

や交通事故の心配があり、子ども達自身の行動、活動でというと連携の難し

いところがあるので、第一に学校の図書館で本を借りて欲しいと考えている。

小さい時に読書好きになっていれば、大きくなっても必ず活かしていけるもの

と思っており、団体貸出の制度を活用して、市民図書館も活用していきた

い。 

(事務局) 子ども読書活動推進計画により「学校と図書館の連携」を謳っており、できる

ことから進めていきたい。 

 


